

RUEDA DE PRENSA.....8 / 11 / 90

POR UNA CULTURA DE LA PAZ EN LA UNIVERSIDAD VASCA

Nos acostumbramos fácilmente a vivir con las muertes y actos violentos que se suceden a nuestro alrededor, como si fueran algo normal.

De esta manera, estamos mostrando una especie de aprobación pasiva a estos hechos. Quedándonos con los brazos cruzados contribuimos a que la violencia continúe.

Desde nuestra condición de universitarios vascos manifestamos nuestra repulsa al uso de la violencia. Esta repulsa, no la hacemos en el aire o como algo teórico, sino que la hacemos como universitarios vascos comprometidos con el desarrollo y con el progreso de nuestro pueblo desde distintos niveles. Desde el estudio técnico, científico, desde la investigación y la reflexión universitaria, desde las artes. En definitiva, desde los diversos aspectos que configuran el ser cultural de una sociedad.

Como universitarios, aunque no menos como ciudadanos vascos, tenemos que expresar bien alto que no nos sentimos representados/as por quienes utilizan la violencia. Por eso, reivindicamos, como vienen haciendo otros sectores sociales, el derecho a vivir en paz.

Somos conscientes de que, desde la universidad, tenemos que intentar extender y crear una cultura de la paz.

Así, uno de nuestros objetivos prioritarios en estas jornadas, que hoy presentamos públicamente, es precisamente ayudar a consolidar esa cultura de la paz en la universidad vasca. En este empeño por reflexionar y madurar sobre sus condiciones y posibilidades, hemos organizado estas primeras jornadas por la paz. Queremos que los actos, mesas redondas, proyecciones, debates, exposiciones, etc. sirvan para que la comunidad universitaria en su conjunto (alumnos, profesores y personal no docente) dé pasos seguros en aras a crear una verdadera cultura de la paz en el ámbito propio de la universidad vasca.

Deseamos de verdad que estas jornadas, las primeras, no sean las últimas, y que poco a poco este estilo cale en quienes tienen al ámbito universitario como algo importante en la vida social del país, y como ámbito realmente decisivo en lo que respecta a la transformación de nuestra sociedad.

PROGRAMA

Los actos que se van a desarrollar han sido programados y organizados por los grupos que la Coordinadora Gesto por la Paz de Euskal Herria tiene en la Universidad de Lejona, en la Universidad de Deusto, en la Escuela Universitaria de Magisterio de Vitoria y en el campus de Ibaeta.

Han sido programadas diferentes actividades en Vitoria, Lejona y Deusto.

En el campus universitario de Deusto, el grupo de Gesto por la Paz ha organizado las actividades en colaboración con el Círculo de Actualidad de esa universidad. Por ello, en los otros campus las jornadas se desarrollarán del lunes 12 de Noviembre al viernes 16, mientras que en Deusto continuarían hasta la semana siguiente, es decir, hasta el día 23 de Noviembre, con una Semana sobre la Violencia y Derechos Humanos en Euskadi.

LUNES 12 DE NOVIEMBRE:

Lejona: Mesa redonda: "Nacionalismo Vasco y violencia política". Participan: Francisco Garmendia, Víctor Urrutia y Francisco Letamendia.

Vitoria: Se inaugura una Exposición sobre "Didáctica de los Derechos Humanos", de Amnistía Internacional.

MARTES 13:

Lejona: Proyección de la película "Operación Ogro".

Vitoria: Continúa abierta la Exposición sobre "Didáctica de los Derechos Humanos", de A.I.

MIÉRCOLES 14

Lejona: Mesa redonda: "La sociedad vasca ante la violencia política". Participan: Francisco José Llera, Pedro Ibarra, José Manuel Mata y Javier Fernández.

Deusto: Mesa redonda: "Educación para la paz". Participan: Juan Manuel Paniagua, Ramiro Zorita, Ignacio Urrutia, José María Salbidegoitia y Fernando Allende.

Vitoria: Exposición sobre "Didáctica de los Derechos Humanos", de A.I.

Charla sobre "Didáctica de los Derechos Humanos".
Proyección de un video al respecto.

JUEVES 15

Deusto: Video-forum: "Yoyes", de Documentos TV, cedido desinteresadamente por TVE. Modera: Imanol Zubero.

VIERNES 16

Deusto: Musika Bai, Pakea ere bai. Recital del cantautor vasco Imanol Larzábal.

ORGANIZADO POR EL CIRCULO DE ACTUALIDAD DE LA UNIVERSIDAD DE DEUSTO:

SEMANA SOBRE VIOLENCIA Y DERECHOS HUMANOS EN EUSKADI

LUNES 19 de Noviembre

Mesa redonda: "¿Cómo la violencia desarticula una sociedad?". Participan: Rafael Grassa y Juan Gutiérrez.

MARTES 20

Mesa redonda con afectados por la violencia, con el título de "Los que sufren la violencia, ¿cómo lo ven?".

MIÉRCOLES 21

Mesa redonda: "¿Cómo se alimenta la violencia?". Participan: Luciano Rincón y Xabier Etxebarria.

JUEVES 22

Charla a cargo de Ramón Mur sobre "Análisis de las iniciativas políticas, eclesiales y sociales".

VIERNES 23 de Noviembre

Conferencia: "El conflicto: de instrumento de violencia a instrumento de paz", a cargo de Jean Paul Ledereck, profesor de la Universidad de Pensilvania y experto en investigación para la paz.

(Por la tarde, este mismo día) Visita al Centro de Investigación para la Paz "Gernika Gogoratuz", en Gernika.

Los ORGANIZADORES de estas Jornadas, esperan que acuda un número importante de personas, y que participen activamente en los diferentes actos propuestos en favor de la paz y contra la violencia, de forma que vaya haciéndose realidad esa transformación social a la que hemos aludido antes.

ORGANIZADORES:

* Zeuk Duzu Aukera, Gesto por la Paz de la Universidad de Leioa.

* Grupo de Gesto por la Paz de Ibaeta.

* Grupo de Gesto por la Paz de la Escuela de Magisterio de Vitoria-Gasteiz.

* Grupo de Gesto por la Paz de la Universidad de Deusto.

* Circulo de Actualidad, de la Universidad de Deusto.